

Au premier coup de cinq heures, un homme d'un certain âge, vêtu de noir et d'une apparence respectable, s'arrêta devant l'inconnu qui commençait à articuler un formidable juron, et, tout en essuyant son front couvert de sueur :

— Je crois que je suis un peu en retard, dit-il d'une voix douce et conciliante, n'est-ce pas, sergent La Prairie.

— Un peu en retard, s'écria le sergent, car cet inconnu n'était autre que notre ancienne connaissance ; tripes et boyaux ! maître Graindorge, voilà plus de trois quarts d'heure tout simplement que je pose sur une patte comme un héron au bord d'un étang.

— Ah ! dame ! fit le ministre, toujours placide, il y a loin, savez-vous, de la rue de la Corisaisie ici.

— Corne-bœuf ! je vous trouve encore un joli muguet, mon révérend, reprit le sergent de plus en plus hargneux. Que venez-vous me chanter avec la rue de la Corisaisie, à moi qui viens de faire plus de trois cents lieues, le cul sur la selle ?

— Allons, sergent, ne nous fâchons pas ; j'ai tort, je l'admets ; agréez toutes mes excuses et n'en parlons plus.

— Ah ! oui, c'est facile à dire, cela ; agréez toutes mes excuses et n'en parlons plus, à un homme qui, depuis cinq jours, ne s'est pas couché, qui a galopé par monts et par vâux, traqué comme un sanglier par les chasseurs, ah pardieu ! mon révérend, vous me la baillez belle !

— Alors, parlons-en, puisque vous le voulez, reprit le ministre en redoublant de douceur.

— Tenez, le diable m'emporte, vous me rendez fou !

— Là, là, notre ami, reprenez un peu de calme, et surtout, je vous en prie, pour vous-même, tâchez de perdre cette funeste habitude que vous avez d'émailler vos discours d'effroyables jurons ; ils n'ajoutent rien à la force de vos raisonnements et nuisent considérablement, je vous l'assure, au charme que l'on pourrait trouver à votre conversation.

— Bon ! allez-vous me faire de la morale, maintenant ?

— Dieu m'en garde ! reprit en souriant le ministre, et pourtant, convenez entre nous que j'en aurais presque le droit.

— Hun ! hun ! grommela l'autre d'un air assez peu satisfait, il ne s'agit pas de cela.

— C'est justement ce que je me fais l'honneur de vous dire depuis un quart d'heure.

— Il est évident que je n'aurai pas le dernier mot avec vous, aussi j'y renonce. Allons, causons, mon révérend, nous n'avons déjà perdu que trop de temps.

— Causer ici ? Y songez-vous sergent ?

— Où diable voulez-vous aller ? Est-ce que je connais Paris, moi ?

— Je ne le connais pas plus que vous.

— Comment, voici bientôt quinze jours que vous êtes averti de mon arrivée, et vous n'avez pas encore songé à trouver un endroit convenable ?

— Mon cher monsieur, vous oubliez que je suis un ministre et que, de plus, je suis presque contraint de me cacher.

— C'est vrai ; au diable l'aventure ! Mais que faire à cela ?

— Ah ! voilà. Il y a longtemps que vous n'êtes venu à Paris, n'est-ce pas ?

— Bédame ! depuis l'affaire du Point-du-jour ; vous comprenez bien que je me suis gardé de me laisser voir dans ces parages. Où les gros passent le front haut, les petits laissent la tête ; si laide que puisse paraître la mienne à certaines gens, je vous avoue que j'y suis attaché d'une façon ridicule. Crime de lèse-majesté !

Savez-vous que j'aurais été pendu haut et court, mon bon ami ? Voyons, il faudrait cependant trouver un moyen... Ah ! s'écria-t-il en se frappant le front, venez avec moi !

— Que voulez-vous faire ? demanda maître Graindorge avec une certaine inquiétude.

— Venez toujours !

— Allons donc, puisque vous le voulez, reprit le ministre peu convaincu et à demi confiant dans l'imaginative du sergent.

Ils passèrent alors derrière le cheval de bronze et descendirent les marches qui, du terre-plein, aboutissaient à la Seine.

Il se trouvait là une espèce de quai microscopique, contre lequel les pêcheurs de cette époque avaient l'habitude d'amarrer leurs légers bateaux.

— Oui ! fit le sergent, nous voici arrivés, grâce à Dieu ! Comprenez-vous mon idée, maintenant ?

— Moi ? pas le moins du monde.

— Oh ! ministre simple et plein de candeur, écoutez-moi ! nous allons monter dans une de ces charmantes embarcations qui se balancent là, et, tout en faisant une promenade matinale sur les eaux tranquilles du fleuve nous causerons de nos petites affaires, sans craindre d'être espionnés.

— Agréez mes félicitations sincères, sergent : pour cette fois, voilà une idée ! dit le ministre avec déférence.

— Oui, mais elle est mauvaise ! fit une voix goguenarde derrière eux.

— Hein ? qu'est-ce qu'il y a ? à qui en avez-vous, bonhomme ? s'écria le sergent en se retournant, comme si un serpent l'eût piqué, et en tirant à demi sa rapière.

Le sergent toussa à plusieurs reprises, assura d'un formidable coup de poing son feutre sur sa tête, et, s'approchant en ricanant de l'homme qui se mêlait si délibérément de ses affaires :

— Pardon ! cher monsieur, fit-il en retroussant sa moustache, vous convient-il, s'il vous plaît, de me dire ce que vous préférez : que je vous jette à l'eau, ou que je vous donne de ma rapière dans le ventre ?

— Vous désirez une réponse franche, n'est-ce pas ? reprit l'autre, sans autrement s'émouvoir de cette menace formidable.

— Je vous avoue que cela me fera plaisir.

— Eh bien, sergent, je vous avoue franchement, si singulier que cela puisse vous paraître, que je me sens disposé à n'accepter ni l'une ni l'autre de ces offres gracieuses.

— Ah ! voilà, sur mon âme ! qui me contrarie fort !

— Bah ! pourquoi cela ?

— Parce que je n'aime pas les gens qui se mêlent de mes affaires. Ventre-Saint-Quesnet !

— Allons, la paix ! fit l'inconnu en l'interrompant, et se penchant à son oreille : avez-vous donc oublié Clair-de-Lune ? ajouta-t-il à voix basse.

Le sergent eut un mouvement d'hésitation.

— Clair-de-Lune ? fit-il.

— Eh ! oui, Clair-de-Lune, votre ancien camarade.

— Oh ! il est inutile d'insister, fit vivement le sergent La Prairie. Maintenant, je vous remets.

— Il n'est pas trop tôt ! murmura le chef des Vauriens du Pont-Neuf avec rancune.

— Ah ! dame, la prudence...

— Oui, parlons-en : elle est jolie, votre prudence ! Sans moi vous aliez commettre une énormité. Joli moyen que vous aviez trouvé là ? Je vous en félicite. Vous embarquer dans un bateau,